

RECURSOS. SOSTIENE QUE PARA MEJORAR EL DEPORTE SE NECESITAN 200 MILLONES DE NUEVOS SOLES

# Cenaida Uribe: Nuestra juventud carece de ídolos

◆ Mantiene compromiso de trabajar por el bienestar deportivo

◆ Asegura que no hay intromisión política en Federación de Fútbol

JUAN SÁNCHEZ ORTEGA  
jsanchez@editoraperu.com.pe

Alejada por un instante de su curúl, la legisladora y ex voleibolista Cenaida Uribe apela a su experiencia deportiva y a su condición de presidenta de la subcomisión de Juventud y Deporte del Congreso para pronosticar un año con mejoras en el deporte nacional. Reconoció que es un tema que involucra no sólo al Gobierno Central, sino también al empresariado, que debe invertir en el rubro.

**¿Qué nuevos proyectos tiene en mente presentar para el bienestar deportivo?**

—Que no exista la reelección en las federaciones deportivas, aunque esta medida podría jugar en contra pues qué pasaría si tenemos a un dirigente exitoso que obtiene grandes logros en su disciplina y por la ley se interrumpe su buen trabajo a los cuatro años. Es necesario estudiarlo de tal manera que no haya complicación.

**¿Eso lo dice por la Federación Peruana de Fútbol?**

—Para nada, a nosotros nos interesa el deporte en general. Si ellos (PPF) insisten en que hay injerencia política es su problema. Yo les digo que se ha hecho una modificación al artículo 44° de la Ley del Deporte que se debe cumplir. La FIFA no tiene por qué suspendernos pues con ese cambio pueden realizar sus elecciones.

**Creo que para estar óptimos y ser una máquina en los torneos necesitamos 200 millones de nuevos soles como presupuesto.**

CENAIIDA URIBE

**¿Cree que con los cien millones de nuevos soles llegaremos en buenas condiciones para dar pelea en los Juegos Panamericanos de Río?**

—Llegaremos mejor seguramente, habrá dinero para prepararse de aquí al Panamericano, pero tampoco vamos a ser los supercampeones. Los resultados en el deporte no se dan de un año a otro, siempre es a largo plazo. Creo que debemos mirar a las Olimpiadas 2012, y eso dependerá de que el apoyo continúe.

## el perfil

Legisladora y ex deportista

**A** Cenaida Cebastiana Uribe Medina nació el 2 de diciembre de 1965, vivió toda su juventud en el distrito de Independencia. Tiene estudios de entrenadora de voleibol y administración con especialidad en pequeña empresa.

**B** A los 8 años se inició en el voleibol en la Liga Distrital de Independencia. Su carrera deportiva la hizo íntegramente en Italia, donde jugó en siete clubes de primera división.

**C** Integró por diez años la selección nacional de vóley en sus diversas categorías. Sus galardones más resaltantes son el subcampeonato mundial juvenil (1981) y el segundo lugar en el mundial de mayores 1982.

**D** El logro más importante de la ex deportista fue la medalla de plata en los Juegos Olímpicos de Seúl 88.

**¿Existe la incertidumbre de que el shock de inversiones quede sin efecto para los años venideros?**

—Conversé con el presidente de la Comisión de Presupuesto del Congreso, Luis Alva Castro, quien manifestó que el presupuesto de los cien millones es el punto de partida y no se disminuirá; todo lo contrario, se aumentará cada año. Esto es un avance muy significativo.

**¿Usted cree que la mejora del deporte es una tarea exclusiva del Gobierno Central?**

—Claro que no, porque si bien el gobierno tiene la obligación de apoyar al deporte, está la empresa privada que debe unirse a este proyecto. Hay que mirar al deporte como una empresa, pero al parecer la gente todavía no entiende eso. Radiqué en Italia varios años y allá se ve al deporte de esa manera; por ende, las empresas privadas apoyaban a los deportistas en todas las disciplinas.

**¿Mantiene su posición acerca de que son elevados los premios que entregará el IPD por medallas en el ciclo olímpico?**

—Me siguen pareciendo altos, pero en buena hora si los atletas tienen tal incentivo y si hay fondos, deben aprovecharse. Lo que sugiero es que así como se brindan incentivos debe ofrecerse una buena calidad de entrenamiento. Se habla de cien mil dólares



FOTO: PEDRO CÁRDENAS

**Premisa.** El desarrollo del deporte involucra a toda la sociedad, afirma.

por presea. Nosotras hubiéramos querido ganar dichos montos. Seríamos millonarias.

**¿Con qué labor en el Congreso se sentiría satisfecha?**

—Me siento contenta por la gran mejora en el presupuesto, y me satisfaría sobremedida si con ello se logran buenos resultados para el país. Además requerimos de una mentalidad ganadora, tener nuevos ídolos para esta niñez y juventud que no tienen a quién seguir.

**¿Ser deportista es suficiente para tener éxito en el Parlamento?**

—Es un cambio brusco, pero después de haber representado a mi país durante tanto tiempo y trabajando

ahora en el Congreso me siento muy bien, con muchas ganas de dar todo por el Perú. Ser deportistas conocidas no fue suficiente para llegar al Legislativo, ahora nos toca demostrar que estamos preparadas.

**¿Te pasará igual que a Cecilia Tait, que recibió fuerte críticas acerca de que en el Congreso no hizo nada por el deporte?**

—Más allá de lo que hizo Cecilia, tengo claro que he asumido el compromiso de apoyar al deporte y que la gente no se sienta defraudada. Tenemos cinco meses en el Congreso y nuestro primer escollo fue la falta de presupuesto que ya lo superamos. El dinero ahora está disponible y el apoyo se ha comenzado a dar.